

DIARIO DE



GERONA

del Viernes 8 de

Setiembre de 1809.

LA NATIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA.

Carlsruhe 1.º de Julio.

Por órden de S. A. R. el gran Duque de Baden todos los empleados de Oberballbach, habiendo atraído sobre sí por su conducta las sospechas de haber tomado parte en la insurrección de Mergentheim, quedan privados y declarados incapaces de poseer empleo alguno.

Francfort 21 de Julio.

Los insurgentes de Voralberg habiendo sabido que el Rey de Wurtemberg habia llegado á las fronteras del lago de Constanza, y que tenia intencion de avanzar por el Voralberg, resolvieron sorprenderle. Sus Gefe hicieron un llamamiento general, y llegaron á fuerza de persuasion y amenazas á reunir un numeroso cuerpo, á cuya cabeza se pusieron el Medico Guis en calidad de comandante en Gefe, Ravensbourg &c. Lindau fue bloqueada de nuevo. Los ataques empezaron el 14; á la mañana siguiente fueron vivisimos; mas á pesar de algunos sucesos faciles de conseguir antes de la reunion de fuerzas que se les hubiera opuesto, el resultado debia ser una derrota completa de los voralbergeses.

Desde luego se apoderaron estos de Eglof y de Wangen. Los General Wurtembergeses Sekeler y Koseritz los atacaron, y les causaron una gran pérdida. Hubo principalmente combates violentos en Ysny, de dode los voralbergeses querian absolutamente apoderarse; pero fueron infructuosas sus tentativas.

Amsterdam 25 de Julio.

Ha habido algunas turbulencias en la ciudad de Rotterdam de resultas de la execucion del decreto por el qual los

mozos que pasan de 16 años, y existen en los hospicios, y casas de caridad de todo el reino, han de servir para el aumento del ejército. Esta medida que no tiene otro objeto sino el de librar á la Holanda de la conscripcion mirada en el pais como incompatible con el carácter nacional, ha sido interpretada por los mal intencionados de un modo capaz de electrizar una pequeña parte del pueblo de Rotterdam; pero gracias á la prudencia de sus vecinos se ha apaciguado luego el motin, y la ley ha tenido su efecto.

El Prefecto del departamento de Maasland acaba de dirigir á este proposito á los ciudadanos de Amsterdam una proclama que contiene lo siguiente:

“La circunstancias de la Europa son tales que un reemplazo fuera del pais es inasequible, y de que sirve un ejército de extranjeros si se compara con el que se compone de los hijos de la patria interesados en su conservacion? Y si por desgracia fuese preciso admitir en Holanda un ejército extranjero por corto que fuese acarrearía infaliblemente la pérdida de la libertad pública, y de la existencia política del reino. El Rey se vería obligado entonces á abandonar un trono que no ha aceptado mas que con la mira de salvar este pais de su total ruina, y al qual no ha subido sino en el concepto de que esta nacion era digna de su amor, y de sus desvelos.”

Hamburgo 1. de Agosto.

Mr. de Montcabrier jefe de la marina francesa en el Weser, y el Elba sabiendo que los Ingleses intentan acercarse á las orillas del Weser, resolvió anticiparse, y adelantar un reconocimiento hasta la embocadura de el Elba en Ritzebuttel para apoderarse de algunos particulares denunciados por espías de la Inglaterra. No podia valerse mas que de 60 marineros, y empleados montados en caballos de paisanos. Llegó á Ritzebuttel con este pequeño destacamento, y aprehendió á algunos contrabandistas, pero los espías escaparon. Quinientos Ingleses desembarcados y enviados en su seguimiento le han alcanzado en Gesterdorf sobre la orilla del Weser, y despues de un combate muy honroso para Mr. de Montcabrier, y sus 60 hombres, el enemigo no ha adquirido otra ventaja que haberse apoderado de una bateria, que tiempo habia no podia servir, y cuyos cañones ha procurado en vano desenclavar.

Roma 19 de Julio.

Todos los empleados del antiguo gobierno cuyas plazas son ó serán suprimidas, gozarán de su tratamiento hasta que tengan otros empleos. Queda suprimido el derecho de asilo, y el de la Inquisicion. (1) La Inquisicion romana hacia mucho tiempo que solo se ocupaba en delitos oscuros, y muy estraños de su primer instituto; (2) su nombre solo heria la razon (3) y la humanidad (4) reclamaba su extincion.

Del 20. El diario del capitolio contiene muchos decretos de los quales se insertan las principales disposiciones. El 13 del próximo agosto la fiesta de S. Napoleon se celebrará en el capitolio con la execucion de una grande girandola (rueda de fuegos artificiales). El mismo dia se iluminarán la Cupula de S. Pedro y el Vaticano. Todas las prendas del monte de Piedad pertenecientes á la clase infeliz del pueblo, y emplazadas antes del presente decreto serán rescatadas á expensas del tesoro público. Desde el primero de enero próximo el franco será la sola unidad monetaria en la ciudad libre é imperial de Roma y en los estados Romanos. Las monedas de Francia y las acuñadas en el reyno de Italia con la efigie del Emperador tendrán el curso legal y forzado en concurso con las monedas del antiguo gobierno Pontifical.

La institucion de los alguaciles queda suprimida en la ciudad libre é imperial de Roma, y en los estados Romanos. Los individuos conocidos bajo el nombre de alcaldes, alguaciles, ó de qualquiera otra denominacion análoga, y empleados en el servicio de la policia sea á cuenta del gobierno, sea á expensas de los poseedores de feudos, serán formados y reunidos en cuerpos divididos por compañías de 100 hombres cada una. Serán incorporados en el mismo cuerpo los guardias de las galeras y de la chusma de los estados Romanos. El General Radet está encargado de la organizacion de estas compañías.

(1) *Atencion Españoles, ved lo que resulta en la Capital de nuestra santa religion del yugo que está sufriendo del tirano.*

(2) *Con estas generalidades ó barrederas que nada prueban quiere embaucar á los incautos.*

(3) *Quando ésta no tiene ascendiente en las pasiones, como sucede con los libertinos.*

(4) *De Napoleon y compañía.*

Los estados romanos se dividirán en departamentos, estos en territorios concegiles, estos en cantones, y los cantones en comunes.

Desde la nueva division territorial, todas las denominaciones de las provincias actuales dejarán de subsistir. La administracion de cada departamento se compondrá de un prefecto, de un secretario general de prefectura, de un consejo de prefectura y de un consejo general de departamento.

Del 26. El diario del Capitolio contiene el articulo siguiente.

En tiempos pasados los asesinatos eran muy frecuentes en el verano sin contar los que se cometian en las otras estaciones del año; sin embargo han llegado á ser muy raros, y de dos meses á esta parte no se cuenta uno solo. Buscando las causas de una diferencia tan considerable, es facil de observar que el pretexto de la agricultura y el de la religion introducía en Roma una tropa de vagabundos y bandidos extranjeros, la agricultura falta de brazos tenia necesidad de quantos se presentaban, la religion abria indistintamente su seno al inocente y al culpable. La policia tal qual existia, abria y cerraba las puertas al que lo merecia menos: ella recogia á los malhechores, á quienes la esperanza de la impunidad les estimulaba á nuevos delitos.

El privilegio que el derecho de gentes concede á los embajadores habia tomado baxo un gobierno debil y electivo una estension desconocida en otras partes. Los grandes de toda especie gozaban casi de la misma inviolabilidad: la habitacion, la librea de los criados un escudo de armas sobre la puerta, una patente en la cartera, todo detenia el curso de la justicia.

Las letras de exencion eran sin numero; los empleados, grandes y pequeños, aun y los oficiales subalternos de los alguaciles los distribuian continuamente.

Las iglesias, los conventos, las casas de piedad eran del mismo modo inviolables asilos para el delincuente. Por 40 escudos se rescataban de la galera; y á veces menor suma bastaba para librarse de la muerte. El numero de asesinos era tan excesivo que ha algunos años se calculaba que una cruel guerra haria menos estragos. Estos males y estos abusos han desaparecido para siempre. Baxo las leyes protectoras del gran Imperio á que estamos reunidos no habrá mas victimas, habrá pocos crímenes, porque todos serán precavidos.